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ВЫСТУПЛЕНИЕ 

представителя РФ В.А.Иосифова в Пятом комитете 59-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН по пункту 116 повестки дня  

«Общая система ООН» 
 

29 октября 2004 года 

 

Благодарим заместителя Председателя Комиссии по международной 

гражданской службе Е.Визнера за представление ежегодного доклада КМГС. 

Мы также благодарны заместителю Генерального секретаря ООН г-же Бертини 

за ее выступление по данному пункту повестки дня.  

Мы с интересом следим за ходом эксперимента по применению новой 

шкалы окладов с расширенным диапазоном и оплаты по результатам, в 

который, как отмечается в докладе, включились на данный момент четыре 

организации системы ООН. При этом, однако, как мы понимаем, тестируется 

лишь одна из трех моделей, первоначально предложенных Комиссией, что, на 

наш взгляд, несколько снижает ценность эксперимента. 

Российская делегация хотела бы еще раз напомнить, что целью реформы 

системы вознаграждения, пособий и льгот является достижение большей 

эффективности работы секретариатов организаций и отдельных сотрудников. 
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По итогам эксперимента Комиссия должна будет принять решение, 

рекомендовать или нет Генеральной Ассамблее ООН введение новой системы 

оплаты в организациях. В случае если такая рекомендация будет вынесена, 

потребуются убедительные, подкрепленные данными эксперимента 

доказательства того, что такая схема вознаграждения будет более эффективной 

по сравнению с действующей и не повлечет за собой роста расходов государств-

членов. 

Будем также внимательно следить за проводимым Комиссией обзором 

системы пособий и льгот и рассчитываем, что по его итогам будут 

представлены рекомендации по совершенствованию, упрощению, а также, 

возможно, удешевлению действующего социального пакета.  

Поддерживаем принципиальное решение Комиссии об отрыве размеров 

выплат за мобильность и работу в трудных условиях от шкалы базовых окладов. 

Отдельно хотели бы затронуть вопрос о т.н. службе старших 

руководителей (Senior Management Service). Подтверждаем нашу 

принципиальную позицию о том, что принятие решения по этому вопросу 

остается за ГА ООН и вынесение соответствующей рекомендации ГА ООН по 

определению относится к исключительной компетенции КМГС. Считаем, что 

Комитет старших руководителей организаций системы ООН не имел 

достаточных полномочий для принятия в апреле с.г. решения об учреждении 

службы. Разъяснения Секретариата насчет того, что служба является «сетью» 

(network), типа профессиональной ассоциации, не выдерживают никакой 

критики. Кстати, до того, как делегации на сессии Комитета по программе и 

координации в июле с.г. обратили внимание на решение исполнительных глав 

об учреждении службы, даже этого весьма приблизительного определения не 

существовало в природе, а нам в устной форме разъясняли, что служба – это, 
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«тренировочная программа» (training programme), «управленческий 

инструмент» (management tool) и тому подобное.  

Выступая в Пятом комитете два года назад российская делегация уже 

указывала на те негативные последствия, которые может иметь создание в 

системе ООН номенклатуры «топ-менеджеров» как в плане привлечения на 

работу внешних квалифицированных кандидатов, так и карьерных перспектив 

внутренних кандидатов, не являющихся членами «клуба». С тех пор мало что 

изменилось в плане осмысления и проработки этой идеи. Нет четкого 

понимания в отношении членства в службе, условий вступления, прохождения 

службы и выхода из нее. Идея, по нашему мнению, довольно непроработанная. 

Вывод же этого вопроса из-под контроля государств-членов может иметь 

далеко идущие последствия для кадровой политики организаций системы. 

Полагаем, что этот вопрос не закрыт, и его изучение должно быть возвращено 

Пятым комитетом под эгиду КМГС. 

В том, что касается методологии определения уровня вознаграждения 

сотрудников категории специалистов и выше, отмечаем необходимость четкого 

следования принципу Ноблемера, увязывающему шкалу окладов этой категории 

сотрудников с наиболее высокооплачиваемой национальной гражданской 

службой. Считаем, что в настоящее время нет никаких серьезных оснований для 

т.н. «уточнения» этого принципа путем включения в сопоставление частного 

сектора, других международных организаций и тому подобное. 

В заключение хотели бы отметить важность сохранения центральной роли 

КМГС и ГА ООН в регулировании условий службы в общей системе. 

Убеждены, что при всей важности учета мнения администраций и персонала 

организаций государствам-членам надлежит осуществлять плотный контроль в 

данной сфере. 
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Мы внимательно ознакомились с рекомендациями Группы по укреплению 

международной гражданской службы. Придаем большое значение обеспечению 

эффективности работы Комиссии. К сожалению, некоторые из рекомендаций 

Группы, касающиеся, в частности, рабочих методов Комиссии, ведут к 

превращению КМГС в трехсторонний орган, которым она по своему Статуту не 

является, и это может сказаться на эффективности ее функционирования. 

Готовы к конструктивному рассмотрению всего круга вопросов общей 

системы в рамках неофициальных консультаций. 

Благодарю за внимание.  


